

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	nathanael.mornod[a]unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SA 2022-2023, 6 mois
	Voie d'études	Histoire, Français
	Niveau pendant le séjour	Bachelor
	Université choisie	Ruprecht-Karls-Universität Heidel
Avant le séjour	Inscription	Pour les démarches, je dirais qu'il faut surtout bien suivre les indications qui sont en générale assez précises. Les étudiants Erasmus reçoivent par exemple de l'Université d'Heidelberg une TODO liste dans laquelle sont expliquées toutes les démarches à faire à l'arrivée. La procédure d'inscription est assez claire. Il y a beaucoup à faire et à penser mais il ne faut pas se laisser décourager !
	Préparation	J'ai commencé avec un cours d'allemand préparatoire sur place, que je recommande. Concernant les démarches, il y a beaucoup à faire, mais je conseille surtout de bien lire les indications que l'on reçoit.
	Visa, autres formalités	Concernant le permis de séjour, ce n'est pas si clair. Pour ma part, j'ai demandé à l'office des habitants qui m'a dit de faire un permis de séjour. D'autres amis suisses ont quant à eux eu une information contraire et n'ont manifestement pas eu besoin de faire ce permis de séjour.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Ne pas se laisser abattre par les formalités administratives !
Sur place	Impressions générales du séjour	J'ai passé un très bon séjour, très enrichissant ! Réjouissez-vous ! Sur le plan personnel : découverte d'un nouveau pays, multiples rencontres, expérience d'indépendance à l'étranger. Sur le plan académique, cours de très grandes qualités, très intéressants et stimulants.
	Logement	J'ai eu la chance de trouver une sorte de foyer d'étudiants/collocations dans un monastère non loin de la ville. Il y a surtout une « Studierenwerk » qui loue de nombreux appartements à de très bons prix, mais il n'y a pas assez de place pour tous les étudiants. Il est donc possible de devoir chercher autre part des collocations, famille d'accueil. Cela reste néanmoins assez difficile sans être sur place.

Coûts	Le coût de la vie est nettement moins cher qu'en Suisse. En particulier, les mensas sont de très bonnes qualité et très bon marché, avec notamment un menu à 2.50 euros.
Université d'accueil : Informations générales	Très grande université, très bonne qualité académique. Possibilité de suivre des cours dans des instituts très variées (Hochschule für Jüdische Studien p. ex)
Université d'accueil : Informations académiques	En histoire, il y a différents types de cours : les Vorlesung, cours magistraux, les (Quellen-)Übung, cours d'exercices à partir de la lecture de sources (avec souvent une présentation orale) et les différents Seminar. Je conseille de trouver un bon équilibre entre les différents types de cours, notamment entre Vorlesungen qui demandent un travail de préparation à l'examen en fin de semestre et Übungen qui demandent un gros travail de lecture réparti sur tout le semestre. De manière générale, je recommande vivement d'aller parler au professeur dans les premières séances pour être au clair sur le mode d'évaluation et de validation. Un point important est que l'université de Fribourg demande que tous les cours soient validés avec une note, ce qui n'est pas le cas à Heidelberg où de nombreux cours sont validés sans note. Il est toutefois possible de demander au professeur une note. Mais pas de panique ! Les professeurs sont très accueillants pour les étudiants Erasmus.
Pays d'accueil	Si vous comptez voyager en Allemagne en train, je conseille l'application Deutsche Bahn et la carte 25% qui est très profitable (Prévoyez tout de même des retards de train !)
Vie sociale, loisirs	Deux premiers moyens de rencontrer de nombreux autres étudiants Erasmus sont les cours préparatoires de langue et l'association ESN qui organise de nombreuses activités pour les étudiants Erasmus. Ensuite, les journées d'introduction m'ont également permis de rencontrer d'autres personnes. Il est aussi utile de pratiquer des loisirs (Chœur, sport) qui permettent de faire de belles rencontres.